

Anwesenheit: Olivia, David-Georg, Christian D., Diana, Maria, Stefan

Entschuldigt: Christian P., KyeongHwa

### I. Formalia

1. Eröffnung der Sitzung (Stefan)
  - Erfolgt 19:06
2. Anmerkungen zur Tagesordnung 22.03.2018
  - Englische Homepage + Personalversammlung
3. Feststellung der Beschlussfähigkeit (Stefan)
  - Christian Ps Stimme an Stefan
  - Kwangs Stimme an Maria
4. Abstimmung über das Protokoll der Sitzung vom 22.02.2018
  - Abstimmungsergebnis: 4:0:2
5. Feststellung der E-Mail-Umlaufbeschlüsse seit 22.02.2018
  - Keine Umlaufbeschlüsse

### II. AG – Hochschulpolitik

1. Wahlen 2018 (Stefan)
  - Maria, Diana, Stefan, David, Christian D. würden kandidieren
  - Wahlen am 5./6. Juni
  - Wahlausschreibung am 17. April
  - Benennung der Anzahl der Mitglieder: Bis 6. April
  - Stefan schlägt 7 als Anzahl der Mitglieder vor
    - Abstimmung: 4:0:3 → angenommen (Stefan meldet es weiter ans Wahlbüro)
  - Diskussion ob eigenes Wahllokal im ProRat Büro oder an den Fakultäten (beides Vor- und Nachteile)
  - Konsens: kein eigenes Wahllokal. Wir machen stattdessen auf die Briefwahl stärker aufmerksam. Anhang nicht vergessen.
  - Wahlwerbung: Mensa Monitore, Verteiler, Doktorandenvertretungen od.ä. (MPI und HTWK nicht vergessen). Radio Mephisto? LVZ (Christian D.[?] fragt an)
  -

### III. AG – Projekte und Kommunikation

1. Tag der Promotion 2018 (Maria)
  - Programm ist online (Homepage und Facebook Veranstaltung) → fleißig teilen!
  - Für die Workshops ist eine Anmeldung erforderlich (über RAL)
  - Moderation durch ProRat (15:30-19:00 Uhr): wer kandidiert für Moderation?  
David Georg (5:1:1)  
KyeongHwa (1:4:2)  
Christian D. (4:1:2)
  - David Georg moderiert. Christian D. ist Stellvertreter.

- Maria benötigt Zusagen wer wann da ist (oder eben nicht) für den Dienstplan.
  - Fotograf gesucht (Honorar unklar) – Olivia fragt Sebastian, David evtl auch noch jmd
  - Poster: Abstimmung über Größe und Kosten der Poster
  - Möglichkeiten: 2x100 oder 2x150 von jeweils A3 (71 € bzw. 104,42 €) bzw. A2 (200 € vs. 300 €)
  - A3 nebeneinander aufhängen
  - Vorschlag der Arbeitsgruppe: 2 x 150 Plakate (Tag der Promotion & Science Slam) A3 für 104,42 €
    - 7:0:0 (angenommen)
  - Wir müssen davon 50 Plakate verteilen (Maria erstellt Liste)
2. Projekttag in Freiberg (Stefan)  
Flyer/Broschüren sind da. David Georg veröffentlicht einen Post auf der Homepage und Facebook. Christian D. per Twitter.

ProRat gibt einen Zuschuss zu den Fahrtkosten. Bei Interesse melden.

JedEr geht in sich und überlegt ob er/sie mit hinfährt. Stefan würde entweder vormittags oder nachmittags da sein.

3. Projekt mit Internationaler DoktorandenInitiative (KyeongHwa)  
Wollen gern unser Büro für die Anmeldung einer Reise sowie einem Kulturtag nutzen. Wir befürworten das. Die Nutzung des Büros für eine Lagerung von Büromaterialien wird schwierig da es keine weitere Schlüsselberechtigung geben wird.
4. Vernetzung mit IDIV-Doktoranden (Stefan)  
Stefan hat sich mit der Doktorandenvertretung des Zentrums für integrative Biodiversitätsforschung getroffen. Vor allem Austausch mit den dortigen Doktorandenvertretern: Felix Gottschall und Maria Sporbert. Weitere Vernetzung und Zusammenarbeit angestrebt. Besondere Problemfelder liegen bei den Stipendiaten.
5. Promotionsleitfaden (Maria)
  - Email von Susanne Gebhart (Studentensekretariat) → Fehler/Probleme mit der aktuellen Fassung des Promotionsleitfaden, da sich einige Dinge – neben den Adressen – verändert haben.
  - Der Leitfaden muss aktualisiert werden. Stefan und Christian D. informieren sich über Möglichkeiten der Überarbeitung des Dokuments. Auch Rücksprachen mit der RAL.
  - Leitfaden mglw. mittelfristig als Website gestalten. Implementierung evtl. über Honorarvertrag oder RAL (Stefan fragt an)
6. Presseanfrage LZ (David Georg)
  - Stellungnahme von David Georg an die LZ
  - Auch auf Homepage und Facebook mit Bitte um Rückmeldung welche Themen die Promovierenden auf Bundesebene noch betreffen könnten

7. ProRat und Demokratie (KyeongHwa)
  - Frist für Projektbeantragung abgelaufen. Gute Idee - vllt beim nächsten Mal.
8. Arbeitstitel - Neuauflage - Fortführung (David Georg)
  - Anne-Coralie und Thomas (zwei Alt-Mitglieder) wünschen sich die Fortführung.
  - ProRat unterstützt die Idee und wir würden es gern näher besprechen
  - David lädt sie zur nächsten Sitzung ein

#### IV. AG - Finanzen

1. Allgemeine Angaben (Christian P.)

#### V. ProRat-Interna

#### VI. Sonstiges

Olivia versucht im SoSe irgendwie und irgendwann einen Sportkurs anzubieten. Sie überlegt nochmal wann und wie.

#### VII. Abschließende Formalia

1. Termin der April-Sitzung 26.04.2018 (19 Uhr)
2. Termin der Mai-Sitzung 17.05.2018 (19 Uhr)
3. Schließen der Sitzung (Stefan): 21:37 Uhr

Platz für persönliche Notizen oder Aufgaben: